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Opération d’abandon simplifié d’armes : 1783
armes collectées en Vaucluse

Du 25 novembre au 2  décembre,  la  préfecture de Vaucluse a  participé à  une opération nationale
d’abandon et de régularisation d’armes. Cette opération, pilotée par le Service central des armes et
explosifs (SCAE), a permis aux particuliers de remettre aux forces de l’ordre les armes et munitions qu’ils
ne souhaitaient pas garder et d’enregistrer celles qu’ils voulaient conserver.

Les particuliers ont pu se rendre aux gendarmeries d’Apt et de Pernes-les-Fontaines, et à l’Hôtel de Ville
d’Avignon. Sur les trois points de collecte, 1783 armes et 24871 munitions ont été abandonnées à l’État,
et  383  comptes  ont  été  créés  dans  le  Système  d’information  sur  les  armes  (SIA),  permettant  de
régulariser la détention de 994 armes jusqu’alors non déclarées. Sur l’entièreté du territoire français,
près de 200 000 armes sont sorties de la clandestinité, et 4 millions de munitions et projectiles ont été
collectés.

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


26 juillet 2024 |

Ecrit par le 26 juillet 2024

https://echodumardi.com/tag/vaucluse/page/59/   2/35

Bien que l’opération ait pris fin il y a quelques jours, l’abandon des armes non déclarées reste possible
auprès des commissariats de police et des gendarmeries selon la procédure classique. Pour enregistrer
une ou plusieurs armes, il faut créer un compte détenteur d’arme héritées ou trouvées dans le SIA, dont
le module reste ouvert.

V.A.

144 300€ récoltés en Vaucluse pour le
Téléthon

https://www.interieur.gouv.fr/actualites/actu-du-ministere/armes-heritees-et-trouvees-bon-moment-pour-se-decider
https://www.interieur.gouv.fr/actualites/actu-du-ministere/armes-heritees-et-trouvees-bon-moment-pour-se-decider
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« Merci du fond du cœur pour votre solidarité, votre générosité », a déclaré Laurence Tiennot-Herment,
présidente de l’AFM-Téléthon à l’issue des 30 heures du Téléthon 2022. Pour cette 36ème édition, le
compteur a affiché 78 051 091€. En région Provence-alpes-Côte d’Azur, ce sont 1 555 600€ qui ont été
récoltés, dont 144 300€ en Vaucluse. Un soutien vital pour le combat des familles et pour les chercheurs.

Cependant, le Téléthon ne s’arrête pas là. Il est encore possible de faire un don jusqu’au vendredi 9
décembre par téléphone au 3637 ou sur le site du Téléthon.

V.A.

https://www.linkedin.com/in/laurence-tiennot-herment/
https://www.afm-telethon.fr/fr
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Dominique Santoni, Présidente du Conseil
Départemental, lance les 1ers Etats Généraux
de l’Eau en Vaucluse

« Il y a urgence. Depuis Janvier, ne sont tombés que 200 millimètres d’eau de pluie et l’année 2022 est la
plus chaude depuis qu’existent les relevés météo, avec cet été 75 nuits à plus de 25°, un record »
explique Dominique Santoni pour ouvrir cette rencontre en présence de la Préfète Violaine Démaret, de
la vice-présidente de la Région Sud, Bénédicte Martin, d’André Bernard,  Président de la Chambre
Régionale d’Agriculture, mais aussi de représentants d’intercommunalités, de villes, de syndicats d’eau
potable et de rivières, de parcs naturels, de la Société du Canal de Provence, d’associations d’irrigants.

« Pour appuyer ce constat alarmant » a-t-elle ajouté,  « Nous savons que cet été,  une centaine de
communes en France ont dû être approvisionnées en eau potable par des camions citernes. Chez nous,
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c’était le cas sur le Plateau de Sault. Nous devons donc jouer collectif pour poser un constat, travailler
ensemble à fixer un calendrier et déterminer les pistes concrètes pour répondre à cette raréfaction de
l’eau ».

Bénédicte  Martin,  qui  représentait  le  président  de  la  Région Provence Alpes  Côte  d’Azur,  Renaud
Muselier,  poursuit  :  « L’eau, c’est notre ADN, notre source de vie,  au cœur de nombre d’activités
humaines, l’agriculture, le tourisme. La guerre de l’eau de cet été a accéléré le phénomène, nous devons
donc trouver des solutions pour aller plus loin, plus vite. Pour irriguer l’agriculture, la Région Sud mettait
5M€/an dans la balance en 2020, désormais elle en met 10M€. Nous devons nous adapter, avoir recours à
moins d’intrants, moins de phytosanitaire, planter des variétés nouvelles, moins gourmandes en arrosage
et qui résistent au stress hydrique ».

Violaine Démaret, Préfète de Vaucluse avec Dominique Santoni, Présidente du Conseil
départemental de Vaucluse et Bénédicte Martin, Vice-présidente du Conseil régional Provence-
Alpes-Côte d’Azur ©CD84
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« D’ici 2050, Avignon pourrait subir le même climat que Naples et en 2100, on pourrait se
croire en Tunisie, dans le désert »

A son tour, la préfète explique « En 2022, on a dit que la situation était exceptionnelle, mais elle pourrait
devenir la norme, la règle. D’ici 2050, Avignon pourrait subir le même climat que Naples et en 2100, on
pourrait se croire en Tunisie, dans le désert… » Violaine Démaret poursuit : « L’eau peut se décliner en
plusieurs thèmes : l’eau potable pour boire, vivre ; l’irrigation pour l’agriculture pour que poussent les
fruits et légumes ; les milieux naturels, lacs, plans d’eau ; les barrages et retenues comme Serre-Ponçon
pour l’hydro-électrique ; la sécurité comme l’eau qu’écopent les Canadair pour éteindre les incendies ; les
citernes pour apporter aux habitants des communes victimes de sècheresse, l’eau à usage industriel.
Mais elle n’est pas une variable d’ajustement, nous devons changer nos pratiques, économiser cette
ressource devenue rare, prélever moins dans les nappes phréatiques et les rivières, trouver ensemble des
solutions. Cela ne se fera pas en un jour, mais il n’y a pas une minute à perdre. Alors retroussons-nous les
manches ! »

Au cours de la conférence de presse qui a suivi, il a été question des « éco-gestes », comme prendre une
douche plutôt qu’un bain, ré-utiliser les eaux usées, faire la chasse aux fuites dans les réseaux de
canalisations, voir comment ne pas vider totalement l’eau des piscines municipales quand une analyse
bactériologique est mauvaise. Certains se demandent même si c’est la fin des golfs, des hippodromes, des
pelouses gazonnées. Violaine Démaret explique même qu’il existe « Encore à ce jour, en décembre, une
interdiction d’utiliser l’eau du Lez, vu l’état de la nappe phréatique » alors que d’habitude on peut
arroser son jardin en septembre.

Partir des solutions qui existent

Le Vaucluse se caractérise par un territoire structuré en 16 bassins versants et donc exposé aux risques
d’inondations. Pour protéger les biens et les personnes des « Syndicats de rivières » sont là pour gérer
les lits et les berges, préserver le milieu naturel, dégager les troncs, branches et embâcles qui empêchent
l’eau de circuler, notamment sous les ponts (comme on l’a vu à Bédarrides, le 22 septembre 1992, lors
des inondations historiques, il y a 30 ans).

Le département protège également les « zones humides » et leur biodiversité, comme l’Etang Salé de
Courthézon, l’Arboretum de Beauregard, le Lac du Paty à Caromb ou Les Confines à Monteux. Ces
marais, prairies, étangs qui représentent plus de 12 000 hectares et abritent castors, loutres, rainettes et
libellules.

En partant de solutions qui existent déjà et d’autres qu’il nous faut imaginer, Le Vaucluse se positionne
comme un département-pilote  dans cette  réflexion pour garantir  un accès à  l’eau pour tous.  Et  il
participera,  au  printemps  prochain,  à  Marseille,  aux  «  1ers  Etats  Généraux  Régionaux  de  l’eau  »
qu’organisera  Renaud  Muselier  avec  le  Préfet  de  Région,  Christophe  Mirmand  et  les  différents
partenaires concernés comme le Canal de Provence, EDF, le responsable du Barrage de Serre-Ponçon
dans les Hautes-Alpes ou du Lac de Sainte-Croix sur le Verdon, entre le Var et les Alpes de Haute-
Provence.

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


26 juillet 2024 |

Ecrit par le 26 juillet 2024

https://echodumardi.com/tag/vaucluse/page/59/   7/35

https://youtu.be/f5AVlIrMeS0

Vaucluse, Création d’une brigade de
sécurisation des transports en commun
(BSTC)
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La Direction départementale de la sécurité publique (DDSP84) va créer une Brigade de
Sécurisation des Transports en Commun (BSTC). Pourvue de 10 à 20 fonctionnaires, elle aura
en charge la sécurisation des réseaux urbains de son ressort (bus et tramway), ainsi que des
réseaux ferroviaires reliant les villes d’Avignon, Carpentras, Monteux, Cavaillon et Orange et
les gares de ces communes.
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Une initiative de Gérald Darmanin, ministre de l’Intérieur et des Outre-mer, dans le cadre de de la lutte
contre la délinquance et l’insécurité dans les transports en commun.

2 000 policiers et gendarmes
En termes d’organisation 77 unités seront créées pour être dédiées à la sécurisation des transports,
totalisant près de 2 000 policiers et gendarmes supplémentaires, soit un doublement des effectifs dédiés
à cette mission.

8 500 postes au Ministère de l’Intérieur
Des nouveaux effectifs issus de la Loi d’orientation et de programmation du ministère de l’Intérieur
(LOPMI), dont notamment la création de 8 500 postes au ministère de l’Intérieur et des Outre-mer au
cours du quinquennat.

Printemps 2024
Ces renforts seront progressivement mis en place jusqu’au printemps 2024, afin d’être opérationnels
pour les jeux olympiques et paralympiques. Pour la Police nationale, 1 300 policiers seront répartis dans :

8 nouveaux services inter-départementaux
8 nouveaux Services interdépartementaux de sécurisation des transports en commun (SISTC) en plus des
3 existants (Marseille, Lyon et Lille) : Bordeaux, Rennes, Toulouse, Orléans, Rouen, Strasbourg, Dijon et
Nantes. Pour chacune d’entre elles, entre 60 et 90 policiers assureront des missions de sécurisation des
gares, stations de transports en commun et réseau de transports en commun. Les patrouilles prendront
notamment en compte les  horaires où la  délinquance est  la  plus forte pour plus d’efficacité,  mais
également les pics d’affluence, pour rassurer et dissuader. Ces missions pourront être conjointes avec les
effectifs de sécurité privée des autorités organisatrices de transports ;
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37 brigades pour les transports en commun
37 nouvelles brigades de sécurisation des transports en commun (BSTC), en plus des 2 existantes (Nice,
Saint-Etienne) : Montpellier, Lens, Metz, Grenoble, Toulon, Nancy, Le Havre, Clermont-Ferrand, Douai,
Valenciennes, Caen, Dunkerque, Tours, Nîmes, Reims, Angers, Amiens, Mulhouse, Avignon, Le Mans,
Perpignan, Limoges, Brest, Pau, Aix-en- Provence, Maubeuge, Besançon, Bayonne, La Rochelle, Vitrolles,
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Poitiers, Troyes, Cannes, Antibes, Thionville, Annecy, Lorient. Pour chacune d’entre elles, entre 10 et 20
policiers assureront les mêmes missions que les SISTC, mais dans des réseaux de transports moins
denses, la plupart du temps dans des villes de taille moyenne ; pour la préfecture de police de Paris, 200
policiers viendront renforcer les effectifs en charge de la police des transports, qui verra ses effectifs
augmenter de 20 %. Cet accroissement permettra ainsi de passer à plus de 125 patrouilles par jour
contre 100 actuellement.

600 gendarmes
Pour la Gendarmerie nationale, près de 600 gendarmes seront répartis dans : 30 brigades dédiées aux
transports  publics  en  zone  gendarmerie,  composées  d’environ  10  gendarmes  chacune,  et  dont  la
localisation sera  arrêtée à  l’issue de la  concertation en cours  avec les  élus  sur  les  200 nouvelles
implantations de brigades de gendarmerie ;
Et 2 nouveaux pelotons de réservistes de la gendarmerie, composés d’environ 50 réservistes chacun, en
zone Ouest et Sud-Ouest, dédiés à la sécurisation des transports publics. Ils viendront compléter les 5
pelotons existants dans les zones Nord, Est, Sud-Est, Sud et Paris, dont les effectifs seront doublés.
MH
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Fnaim 84, Immobilier en 2022 entre en zones
de turbulence, prix possiblement stabilisés et
retour des négociations
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Le marché de l’immobilier  ne  s’est  jamais  aussi  bien porté  avec  une année 2021 record
réalisant plus d’ 1 million de transactions sur le territoire français et une hausse de plus de 7%
des prix (+8,8% pour les maisons). Pourtant, en 2022, le mouvement de balancier aurait déjà
amorcé son retour car si la demande est toujours plus importante que l’offre, désormais les
prix se négocient. C’est en substance ce qui s’est dit lors de la présentation des 3e Assises de
l’immobilier du Vaucluse par la Fnaim 84 conduite par son président Jonathan Le Corronc
Clady, président de l’interprofessionnelle. Plus de 200 professionnels, acteurs de l’immobilier
et du Medef se sont ainsi retrouvé à l’espace Jeanne Laurent du Palais-des-papes d’Avignon en
présence  de  Jean-Marc  Torrollion,  président  fédéral  de  la  Fnaim et  de  Gilbert  Marcelli,
président de la Chambre de commerce et d’industrie de Vaucluse.

Pourquoi ?
Parce que les banques ne donnent pas suite à plus de 40% des demandes de prêts et que la confiance des
ménages s’est effondrée, atteignant celle de l’année 2000. En cause ? Le conflit Russo-Ukrainien–avec,
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notamment, dernièrement les attaques autour de la centrale  nucléaire de Zaporijjia, -on se souvient
également que Tchernobyl se situe en Ukraine- ; une inflation galopante –de plus de 6,2% – ; l’envolée
des prix de l’énergie : électricité, gaz, essence, fuel ; et la hausse des taux de crédit même si ceux-ci
restent très raisonnables.

Au niveau national
Pourtant, l’année 2021 a été un record en termes de vente de logements avec plus 1,177 million de
transactions et des prix à la hausse atteignant +7,1% au niveau national. Pour 2022, la tendance pourrait
s’inverser, pointant à l’horizon des ralentissements depuis fin août 2022. Les signes annonciateurs ? Les
prix de l’immobilier à Paris enregistrent une baisse de 3% sur 1 an, épidémie qui gagne les grandes
villes.

Jonathan Le Corronc-Clady, président de la Fnaim Vaucluse à la tête de House & Co à Avignon

Également en cause ?
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Le freinage des banques pour l’octroi de crédit, qui désormais se limitent à une durée de 25 ans et un
taux d’endettement qui ne peut dépasser les 35% des revenus des emprunteurs, assurance comprise. Ce
sera d’ailleurs «L’un des combats que mènera la Fnaim qui souhaite que l’assurance soit ôtée du calcul
de l’endettement,» a relevé Jonathan Le Corronc-Clady, président de la Fnaim Vaucluse. «Cependant la
résistance des ventes pourrait porter le marché jusqu’en décembre, continue d’indiquer le spécialiste de
l’immobilier qui prévient tout de même d’un ralentissement des prix et, par voie de conséquence, d’un
possible tassement des volumes.»

L’exode vers les petites villes, l’emballement du Covid aurait fait Pschitt…
L’exode urbain en faveur du rural ? Plutôt un emballement médiatique plutôt que dans les faits, sourit
l’agent immobilier  de House & Co à Avignon,  qui  pense que le mouvement,  s’il  a  existé de façon
anecdotique est déjà éteint, concluant que le véritable exode, n’aura pas vraiment eu lieu.

La vente des logements par département
Sur  12  mois  glissants  de  septembre  2021  à  septembre  2022,  sur  les  302  679  logements  privés
qu’accueille le département de Vaucluse, 10 394 ont été vendus, c’est +5,6% par rapport à l’année
antérieure dans une région Sud-Paca qui compte plus de 3,069 millions de logements dont 113 543
viennent de changer de propriétaires.

A Avignon ?
A y regarder de plus près, Avignon accueille un patrimoine immobilier privé de 53 341 logements dont
4,9%  sont  vacants.  Entre  septembre  2021  et  2022,  2  055  habitations  ont  été  vendues  :  1  518
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appartements et 537 maisons. Le prix médian des ventes est de 2 541€/m2. Provence-Alpes-Côte d’Azur a
perdu, en termes d’offres de logements,  8,4% en 1 an et 8,6% en trois ans. En France, l’offre de
logements a perdu 2% en un an, toutefois un sursaut se fait jour à 0,2% lors de ces 3 dernières années.

Les niveaux de loyers
Pour la location, en Vaucluse, le m2 est à 11€, affichant +2,3% en un an et 4,9% sur 5 ans. Il est de
17€/m2 à Aix-en-Provence ; 16,4€/m2 à Nice ; 15,7€/m2 à Antibes ; 14,4€/m2 à Fréjus ; 14,3€/m2 à Six-
fours-les-Plages ; à 13,8€/m2 à la Ciotat, et 11,4€/m2 à Avignon.

Le Diagnostic de performance énergétique
En Vaucluse, 17,4% des logements sont classés en passoires énergétiques F et G et 1,2% sont très
énergivores. Des pourcentages qui se rapprochent de ceux affichés en France qui indiquent 17,3% du
parc immobilier privé en classes F ou G et 1,7% de taux de logements très énergivores.
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En conclusion ?
Pour Jonathan Le Corronc-Clady, le marché immobilier n’échappe pas aux soubresauts et fluctuations
macro-économiques, l’inflation et le coût des énergies impactant déjà le pouvoir d’achat des français.
Ceux-ci sont d’ailleurs sensibles à la valeur verte –augmentation de valeur engendrée par une meilleure
performance énergétique et environnementale d’un bien par rapport à un autre- et à la qualité du DPE
(Diagnostic  de  performance  énergétique)  qui  influent  de  plus  en  plus  dans  les  négociations,  en
particulier, sur le marché des maisons et du locatif. Pour la vente des appartements, c’est le montant des
charges qui fera basculer l’acquéreur sur la vente.

La hausse des coûts
La hausse des coûts du bâtiment liée à l’inflation et à celle des matières premières, les nouvelles normes
environnementales et la raréfaction du foncier poussée par le dispositif Zéro artificialisation nette (Zan)
et la perte progressive des dispositifs Pinel entraînent le marché du neuf dans une impasse économique.
Dans un même temps, le déficit foncier* a été doublé jusqu’en 2025 pour accompagner la rénovation
énergétique dans l’ancien.

Comprendre le Déficit foncier
Les propriétaires de logement en location nue où les charges sont supérieures aux revenus fonciers,
peuvent déduire de leur revenu global (salaires ou pensions retraite) le déficit foncier ce qui permet de
diminuer le montant de leur impôt sur le revenu jusqu’à 10 700€, s’ils sont au régime d’imposition au
réel.
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Plus d’une centaine de personnes liées à l’activité immobilière et économique étaient présentes,
espace Jeanne Laurent ce 18 novembre

En savoir plus
Les agences immobilières et administrateurs de biens en France sont au nombre de 30 000 et ont moins
de un salarié. Ils concernent 200 000 emplois salariés et agents commerciaux inclus. 62% des femmes
travaillent dans cette branche. Le secteur représente 16,5 milliards d’euros. Le chiffre d’affaires est
réalisé à hauteur de 2/3 sur le métier de la transaction et 1/3 sur celui de l’administration de biens, ce qui
est autant que le secteur de la publicité et davantage que le secteur de La Poste et du courrier. Les
professionnels de l’immobilier réalisent 62% des transactions et gèrent environ 35% des locations vides
du secteur privé.

La Fnaim
La Fédération nationale de l’immobilier, Fnaim, est le 1er syndicat des professionnels de l’immobilier en
France et en Europe. En France ce sont plus de 9 000 points de réception de clientèle, plus de 30% des
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emplois de la branche au 31 décembre 2019 pour un chiffre d’affaires d’environ 5,2 milliards d’euros soit
31,5% du chiffre d’affaires  du secteur et 250 000 transactions de logements en 2019.

Pour le détail des chiffres clés de l’immobilier, cliquez

Le Vaucluse a un incroyable talent!
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Le Vaucluse a un incroyable talent et veut le faire rayonner dans le monde entier. C’est au
coeur  de  la  magnifique  et  prestigieuse  Bibliothèque  Inguimbertine  (classée  monument
historique en 1862) à Carpentras que s’est déroulée mercredi 16 novembre la soirée “ le
Vaucluse a du talent «  destinée à mettre en valeur les pépites, génies et savoir-faire des
entreprises  locales  qui  portent  haut  les  couleurs  du  territoires  à  travers  ses  filières
d’excellence.

C’est l’équipe de « Vaucluse Provence Attractivité » que dirige Cathy Fermanian qui a organisé ce
moment de convivialité présenté avec talent et humour par David Bérard. Avec d’abord le maire de
Carpentras, Serge Andrieu, ravi d’accueillir cette manifestation économique « Tout le monde a mis le
paquet pour promouvoir notre territoire et les entreprises qui le font vivre ».

https://inguimbertine.carpentras.fr/
https://www.linkedin.com/company/la-team-vaucluse/
https://www.linkedin.com/company/la-team-vaucluse/
https://www.linkedin.com/company/vaucluse-provence-attractivit%C3%A9/
https://www.linkedin.com/in/cathy-fermanian-b1219bb1/
https://www.linkedin.com/in/david-berard-353a2ab7/
https://www.carpentras.fr/annuaires/les-elus/mandat-2020-2026/la-majorite-municipale-aimer-carpentras/serge-andrieu-maire-de-carpentras.html
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© Alain Hocquel / VPA

Dominique Santoni, la Présidente du Conseil Départemental est une femme pragmatique qui veut du
concret. « Nous avons eu l’idée de créer ce club pour fédérer le privé et le public. 38 chefs d’entreprises
nous ont déjà rejoints, mais notre « Team Vaucluse » ne demande qu’à se développer, quelles que soient
leur  taille  et  leur  activité.  Ce  n’est  qu’un  début.  Nous  avons  un  vrai  potentiel  de  ressources,  de
développement économique exogène, nous devons vendre le Vaucluse à l’extérieur. La pertinence de
notre démarche c’est de montrer qu’il y a un intérêt réel à travailler ensemble, avec des hommes et des
femmes dynamiques, des projets locaux et une volonté politique forte“. Elle ajoute : « L’idée c’est de
partager nos forces, nos valeurs, de trouver des axes d’actions. Nous avons créé plusieurs groupes de
travail sur des thèmes comme le recrutement, le foncier, la mobilité, la faisabilité, la saisonnalité et nous
allons continuer.  «  Et  vous,  vous êtes  nos meilleurs  ambassadeurs »  conclura-t-elle  à  l’adresse du
parterre de chefs d’entreprises.

https://www.linkedin.com/in/dominique-santoni-aa326048/
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Dominique Santoni, Présidente du Conseil départemental de Vaucluse © Alain Hocquel / VPA

Pierre Gonzalvez, président de « Provence Vaucluse Attractivité » poursuit : « Le Sud ce n’est pas que le
soleil, l’environnement paysager, la fête et le tourisme l’été. C’est toute l’année, donc nous avons un fort
potentiel  de développement,  des besoins en main d’oeuvre qualifiée,  en talents.  Nous devons nous
tourner vers des écoles performantes, pas seulement d’ingénieurs, tisser des réseaux avec des dirigeants
renommés qui vivent en Vaucluse et qui ont une réelle expérience, un carnet d’adresses, trouver aussi un
emploi pour le conjoint (ou la conjointe), valoriser les éco-systèmes d’excellence. L’identité de notre
territoire ce sont des marques comme le Ventoux, la viticulture, les festivals et les sites remarquables. »

https://www.linkedin.com/in/pierre-gonzalvez-65929868/
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Pierre Gonzalvez, Président de Vaucluse Provence Attractivité © Alain Hocquel / VPA

A la tribune, également Violaine Démaret, la préfète de Vaucluse. « Cela fait 100 jours ou presque (en fait
86) que je suis arrivée en Vaucluse, en descendant la Durance, des Hautes Alpes vers les Alpes de Haute-
Provence, pour arriver à Avignon en août. Ici on mange bien, on boit bien, on a des paysages à couper le
souffle et je suis d’accord avec Madame la Présidente Santoni : nous devons faire des choses concrètes,
fédérer les entreprises, collectivités locales, associations, bonnes volontés et faire rayonner le Vaucluse.
Je peux vous dire que quand je suis à Marseille ou à Paris je le fais, vous pouvez tous compter sur moi
comme ambassadrice. »

“Vous pouvez tous compter sur moi comme ambassadrice.“

Violaine Démaret, Préfète de Vaucluse

C’est au tour des représentants des groupes de travail  de s’exprimer.  A commencer par Sébastien
Quiminal, patron d’Enedis en Vaucluse qui s’occupe du secteur ‘Talents – Attractivité’ :  » Nous avons
commencé par identifier nos besoins, poser un diagnostic, donner envie de venir chez nous, faire visiter
nos entreprises pour montrer nos compétences, notre savoir-faire et attirer de nouveaux talents ». Pour
le groupe ‘Eco-systèmes’, c’est Jean-Baptiste Vayson (qui fait du whisky à base de petit épeautre au
Barroux) et Alain Etievant ( INRAE Avignon – Montfavet) qui évoquent la campagne : « Ici nous avons des

https://www.vaucluse.gouv.fr/violaine-demaret-prefete-de-vaucluse-a11936.html
https://www.linkedin.com/in/sebastien-quiminal-940a37103/
https://www.linkedin.com/in/sebastien-quiminal-940a37103/
https://www.linkedin.com/in/jean-baptiste-vayson-de-pradenne-377819189/
https://www.linkedin.com/in/alain-etievant-a4598894/
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graines,  des  semences,  des  producteurs  de  fruits,  de  légumes,  d’herbes  arômatiques,  des
transformateurs,  des entreprises d’agro-alimentaire,  des centaines d’ingénieurs et de chercheurs en
agronomie,  une  chambre  d’agriculture,  une  université,  des  paysans,  un  pôle  de  compétitvité
Innov’Alliance, nous pouvons mutualiser nos laboratoires et aller bien plus loin« .

Plus de 200 décideurs locaux étaient réunis à l’Inguimbertine © Alain Hocquel / VPA

Frédéric Roels, directeur de l’opéra-théâtre du Grand Avignon, qu’on n’attendait pas forcément sur ce
sujet, prendra la parole à son tour : « Nous devons rendre cette terre attractive tout au long de l’année.
Certes il y a « Les Hivernales de la danse » et « Fest’Hiver » en dehors de l’été. Les randonnées à pied et
à vélo qu’on peut faire toute l’année. On pourrait aussi lier séminaires culturels et gastronomie, sports et
oenologie! »

“Nous devons rendre cette terre attractive tout au long de l’année.“

Frédéric Roels, directeur de l’opéra-théâtre du Grand Avignon

Cathy Fermanian qui se bat bec et ongles depuis des décennies pour faire avancer l’attractivité du
Vaucluse, insiste : « Nous allons chercher des entrepreneurs partout, lors de salons en France et à
l’étranger, nous prospectons, nous convainquons, nous accompagnons environ 300 projets d’installations
par an. Nous jouons sur la séduction et la beauté qu’exercent nos paysages pour accroître notre visibilité.
Parmi  les  secteurs  en pleine  expansion,  les  jeux  video et  l’économie  créative  qui  connaissent  une
croissance à deux chiffres en France. Nous devons attirer de nouveaux studios d’animation chez nous ».

https://pole-innovalliance.com/
https://www.linkedin.com/in/fr%C3%A9d%C3%A9ric-roels-b8a66b59/
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Nina Granucci, Co-fondatrice et Présidente de Green Spot Technologies © Alain Hocquel / VPA

Autre temps fort de la Soirée « Le Vaucluse a du talent », un gros plan sur quelques entreprises qui ont
choisi notre département. ‘Selt Biotech France’‘, une entreprise qui utilise des algues pour gélifier et
épaissir les chocolats, pâtisseries et sauces. ‘Green Spot Technologies‘, une start-up qui s’est installée sur
le Marché-Gare de Carpentras pour lutter contre le gaspillage alimentaire en recyclant la nourriture
grâce à la fermentation, avec à sa tête une jeune néo-zélandaise, Nina Granucci. Ensuite, ‘Semaxone‘,
une société qui analyse ce qui se passe dans le cerveau d’un pilote avec un capteur et qui passe au crible
sa voix pour avoir une idée de son stress ou de sa fatigue. Elle s’est implantée au coeur de la technopole
“Pégase“, à côté de l’aéroport. Enfin ‘Circus‘, un studio d’animation audio-visuelle en 3D, de création
d’effets spéciaux qui va emménager à Avignon.

“Nous accompagnons environ 300 projets d’installations par an.“

Cathy Fermanian, directrice de Vaucluse Provence Attractivité

Dominique Santoni aura le mot de la fin, avant de laisser les invités monter au 1er étage pour un cocktail
dînatoire avec une sélection des meilleures cuvées d’AOC Ventoux de La Bastide du Laval, des truffes de
chez Plantin et des douceurs de la Chocolaterie Castelain. “Toutes ces belles choses m’ont galvanisée et
donnée une envie farouche de continuer.“

https://greenspot-tech.com/fr/
https://www.linkedin.com/in/ninna-granucci-371b16a1/
http://semaxone.fr/
https://www.safecluster.com/territoires-dexcellence/technopolepegase/
https://circus.fr/
https://www.bastidedulaval.com/
https://www.truffe-plantin.com/fr
https://www.chocolat-castelain.fr/
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Spot “Le Vaucluse à du Talent“

All4Pack Emballage Paris : une entreprise
vauclusienne présente au salon international
de l’emballage

Du 21 au 24 novembre, à Paris Nord Villepinte, 11 entreprises de la région Provence-Alpes-Côte
d’Azur présenteront leur activité et leurs nouveautés à l’occasion de All4Pack Emballage Paris,
le salon international de toutes les solutions innovantes et durables des emballages pour toutes
les industries. Parmi ces 11 entreprises, une d’entre elles est Vauclusienne.

https://www.all4pack.fr/
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Evènement international  généraliste,  organisé tous les deux ans,  All4Pack Emballage Paris  est  une
référence dans l’écosystème emballage et intralogistique. Le salon a pour mission d’accompagner les
professionnels face aux nouveaux défis écologiques qui s’imposent à eux.

Attendu par l’ensemble de la profession, le salon réunira 1100 exposants venus du monde entier et
60 000 professionnels sur 4 jours. 11 entreprises de la région Provence-Alpes-Côte d’Azur présenteront
leur  activité  et  leurs  nouveautés.  Parmi  ces  11  entreprises,  l’une  d’entre  elles  est  implantée  à
Bédarrides : Etiquettes X2C.

Créée en 1998, l’imprimerie Etiquettes X2C fabrique des étiquettes adhésives neutres ou imprimées, en
rouleaux  et  en  planches,  pour  différents  secteurs  d’activité.  L’entreprise  est  engagée  dans  le
développement  durable  et  choisi  notamment  des  procédés  de  fabrication  ayant  le  moindre  impact
environnemental. Egalement, l’imprimerie favorise les technologies modernes pour limiter l’utilisation de
ressources énergétiques et l’impact sur la santé de ses salariés.

Etiquettes X2C sera présente du 21 au 24 novembre au salon All4Pack Emballage Paris pour présenter
son activité et ses outils.  

https://www.all4pack.fr/
https://etiquettesx2c.com/
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Quelques étiquettes produites par Etiquettes X2C © Etiquettes X2C

J.R.
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(Vidéo) Novembre, le mois des tripiers

Pour la 22e édition de ‘Novembre, le mois des Produits Tripiers’, la région Provence-Alpes-Cote
d’Azur se mobilise. 35 restaurateurs du territoire ont décidé de se joindre aux 10 000 artisans
tripiers-bouchers et Chefs mobilisés partout en France pour mettre les Produits Tripiers à
l’honneur.

Parmi eux, 7 se situent en Vaucluse, 4 dans les Alpes-de-Haute-Provence, 4 dans le Var, 12 dans la Alpes-
Maritimes et 8 dans les Bouches-du-Rhône.

L’enjeu ?
Jouer la carte du trompe l’œil et de l’illusion pour inciter à ‘oser manger’ des produits tripiers et tenter
de nouvelles expériences culinaires, sensibiliser les consommateurs de viande à ne plus rien mettre de
côté dans l’assiette, et limiter ainsi le gaspillage alimentaire, en consommant tout ce que l’animal a de
bon à offrir, car après les produits tripiers, il ne reste que la carcasse.
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Les produits tripiers ont la cote DR

Les vauclusiens jouent le jeu
On pourra se procurer ces bons petits plats tripiers auprès de : ‘En cuisine avec le chef’ 4, rue Alexandre
Blanc à Avignon et aux ‘Mines de saveurs’ 135, avenue Pierre Sémard, toujours à Avignon ; ‘Le Parvis’ 55
cours Pourtoules à Orange ; au ‘Restaurant l’olivier’ 914, route de la Bastidonne à Pertuis, ‘Chez Serge’,
90, rue Cottier à Carpentras ; ‘La cuisine du marché’, 27, cours Bournissac à Cavaillon et à ‘l’Auberge de
l’Orangerie’, 4 rue de l’Ormeaux à Piolenc.

Egalement très présents dans le Gard
En voisins, les tripiers se révèlent également nombreux. Ainsi on rendra visite aux ‘Jardins de la livrée’ 4
bis rue camp de Bataille à Villeneuve-lès-Avignon ; à ‘La marmite’ 13, rue de l’Agau à Nîmes ; au
restaurant ‘Le Braconnier’ 37 grande rue à Garons ; ‘L’auberge du Péras, route d’Anduze, la Bastide à
Saint-Jean-du-Gard ; Le comptoir de l’Evesque, domaine de l’Evesque à Sauve.
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Foie de veau cuisiné DR

43% des ménages achètent régulièrement des produits tripiers
Avec  43%  des  ménages  français  achetant  régulièrement  des  Produits  Tripiers,  Blind  Tripes,  la
thématique 2022 de Novembre, le mois des Produits Tripiers séduira les gourmets qui pourront tester,
tout le mois de novembre, des plats à base de produits tripiers et glaner des conseils culinaires auprès
des artisans tripiers-bouchers mobilisés sur le territoire.

Toutes les infos sur www.produitstripiers.com

Les champions de vélo vauclusiens à la
rencontre du public

http://www.produitstripiers.com
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Il y a quelques semaines a eu lieu le Roc d’Azur, un salon et une manifestation sportive dédié
au monde du vélo, et plus particulièrement au VTT. Lors de ce rendez-vous, le public a pu
rencontrer les champions vauclusiens sur l’espace Vaucluse Provence.

Le  Roc  d’Azur  de  Fréjus  réunit  chaque  année  plus  de  100  000  visiteurs.  C’est  le  rendez-vous
incontournable des passionnés de vélo, des professionnels mais aussi des institutionnels qui peuvent y
promouvoir leurs destinations.

Lors de cette 38ème édition, Vaucluse Provence Attractivité et le Département de Vaucluse se sont
rassemblés sous la bannière ‘Vaucluse Provence’, avec leurs partenaires La Provence à vélo, Vélo Loisir
Provence, Destination Ventoux et Avignon Tourisme qui est venu parler de Avignon Vélo Passion qui aura
lieu du vendredi 11 au dimanche 13 novembre.

Le stand vauclusien de 75m² a pu offrir un coup de projecteur aux destinations incontournables du
Département telles que le Luberon, le Mont-Ventoux, ou encore Avignon, ainsi que des moments de

https://www.echodumardi.com/dossier/avignon-velo-passion-devoile-le-programme-de-sa-5e-edition/
https://www.echodumardi.com/dossier/avignon-velo-passion-devoile-le-programme-de-sa-5e-edition/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


26 juillet 2024 |

Ecrit par le 26 juillet 2024

https://echodumardi.com/tag/vaucluse/page/59/   35/35

rencontre conviviaux. Les champions vauclusiens Lucas Lagneau, Lais Bonnaure, Hugo Pigeon, Mathilde
Bernard, Simon Chapelet, Kevin Miquel et Killian Demangeon se sont rendus disponibles pour rencontrer
les férus de vélo, discuter de leur parcours et partager leur passion.

Les champions vauclusiens ont échangé avec les visiteurs sur le stand ‘Vaucluse Provence’. DR

V.A.
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